

LA VANGUARDIA en Madrid

Madrid, 23, 12 noche. (Servicio especial por teletipo directo de nuestra Redacción)

Jornadas madrileñas

Fue la de ayer una jornada de gratas perspectivas en la que, por su significado espiritual, hay que destacar en primer término las tres solemnidades religiosas que ha vivido Madrid. La procesión del Santísimo Sacramento fue presidida por los obispos de Sion y Yeng y otras altas jerarquías eclesásticas.

En el piadoso desfile figuraban millares de caballeros, los timbaleros del patrimonio y varias bandas de música. Al llegar el Santísimo a Rosales fue depositado en un altar monumental.

El obispo de Yeng dió la bendición al pueblo y se dió suelta a millares de palomas de transmisiones de El Pardo y Sociedad Colombófila de Madrid. Resultó un acto impresionante.

Hubo también ayer la solemne procesión del Perpetuo Socorro y un acto eucarístico en honor de la Santa madre María Micaela, a la que, como se sabe, se venera provisionalmente en una humilde casa de la populosa barriada del Estrecho.

Por la tarde, la gente acudió a llenar los cosos taurinos, teatros y cines y las terrazas de bares y cafés. El calor invitaba a ello. Muchos madrileños se pasaron el día mirando al cielo, y no porque esperasen que lloviese, sino para seguir las evoluciones de los veleros que se están entrenando para el campeonato mundial que va a dar comienzo en Madrid.

Todo esto fue lo que dió de sí el domingo. Hoy lunes continuó haciendo calor bochornoso. A las once de la noche comenzó a llover con bastante intensidad. Esto hará que la atmósfera se haga menos densa y mañana podamos respirar a gusto.

Música, dentro y fuera

Parece que por el calor, por este calor agobiante que ayer y hoy tenemos en Madrid, la música debería estar fuera, al contrario que esos manjares—es un decir—que las casas de comida y pequeños restaurantes anuncian dentro por la misma causa. Pero no es así. Aunque hay música fuera, jueves y domingo, también hay música dentro, en los cerrados salones. Hoy mismo, esta misma tarde, se ha celebrado en el salón de actos del Parque Móvil de Ministerios Civiles un concierto organizado por la Dirección General de Información y con la intervención de la soprano Marimí del Pozo y el violinista Jesús Corvino, con la colaboración del pianista Gabriel Vivó.

Esto nos lleva a pensar de nuevo en la necesidad que existe aquí de un verdadero «auditorium» que colmará las apetencias de tantos aficionados a la música. Uno en este punto piensa si no sería posible—ya que oficialmente sólo existen las promesas municipales, que no fueron cumplidas—la creación de algo así como el Madrid Club de Música que podía tener sus negros y todo. ¡Quién sabe si con el tiempo llegaríamos a poseer un recinto parecido al de Chamartín! Tampoco pensamos en esta posibilidad aquel puñado de muchachos bigotudos que hace cincuenta años llevaban los postes a cuevas por los solares de Narváez.

Pero mejor es hablar de realidades y no sabemos si llegará a serlo el anuncio de la actuación en el Retiro de los «Ballets de Barcelona». La que si puede señalarse de buena es la conferencia pronunciada por el padre Federico Sopena con la colaboración—gran colaboración—de Joaquín Rodrigo. ¡Lástima grande que haya sido en Segovia! Aunque con público madrileño. Se dijo con motivo del Congreso de Poetas que se celebra en la ciudad castellana y los poetas, en el jardín del Palacio de Quintanar, se quejaban de frío. En esto también nos han ganado.

Homenaje de gratitud al ministro de Obras Públicas

A primera hora de la tarde de hoy el personal auxiliar y eventual del Ministerio de Obras Públicas ha rendido un homenaje de gratitud al conde de Vallengo por haber recogido sus deseos de que se les reconociesen sus derechos y se diese estabilidad a su situación, teniendo en cuenta que algunos de estos empleados llevaban cerca de treinta años prestando sus servicios al Estado. El actual ministro de Obras Públicas ha dado satisfacción a tan legítimas aspiraciones de estos modestos funcionarios.

El propósito de éstos era en principio reunirse en una comida con el ministro y ofrecerle un obsequio, pero el conde de Vallengo, con su proverbial caballerosidad, rehuyó cuanto el acto pudiera tener de dedicación personal, y propuso que la importante cantidad reunida por suscripción para estos agasajos se destinase a la construcción de una ermita en el pueblo palentino de Alar del Rey.

En el acto de esta tarde el jefe de personal del Ministerio expresó al conde de Vallengo el reconocimiento de todos los beneficiarios de esta disposición que llena hoy de alegría los hogares de centenares de funcionarios. El subsecretario del Departamento subrayó que el ministro comprendió desde el primer momento la justicia de esta aspiración. «Postulado del Gobierno—dijo—y del primer español, que es nuestro Caudillo, es reconocer siempre la legitimidad de las buenas causas.»

Después el ministro agradeció aquellas muestras de afecto, y dijo que si el impulso había sido suyo, la ejecución y el gesto se debían al entusiasmo del señor Rivero de Aguilar. Hizo un cálido elogio de la clase media, productores magníficos del trabajo, de la pluma y de la inteligencia, que tienen derecho a ser recompensados y considerados. Añadió que el mejor recuerdo que de este testimonio de gratitud podía quedar era esa ermita que él desea alzar en la tierra palentina, y para lo cual entregaría al arzobispo de Burgos el cheque que ahora le entregaban a él los funcionarios.

«El reciente Congreso Eucarístico de Barcelona—dijo el conde de Vallengo—ha dejado en todos un profundo eco de catolicidad y la mejor consecuencia de aquellas jornadas es ajustar todo en nuestra vida y en nuestra conducta a los principios cristianos.» Por último brindó con todos los funcionarios por el alma de España y por el Caudillo Franco. El ministro, que en varios momentos de su discurso fue interrumpido entusiastamente, al final fue largamente ovacionado.

Treinta y seis periodistas mejicanos en Madrid

Procedente de Méjico, vía la Habana, ha llegado esta tarde al aeropuerto de Barajas un grupo de treinta y seis periodistas mejicanos en viaje de estudio.

Pasarán algunos días en Madrid, proponiéndose visitar también otras ciudades españolas.

España, en la Conferencia de Autores

Han regresado de Amsterdam los representantes de España en el Congreso de la Confederación de Sociedades de Autores, en cuya reunión nuestro país ha sido objeto de especiales atenciones.

Al efectuarse la elección de cargos, el señor Fernández Ardavin fue elegido presidente de la Federación Dramática; el señor Moreno Torroba, vicepresidente de la Ejecutiva; los señores Calvo Sotelo y Fernández Flórez, vocales de la Federación Dramática y de Hombres de Letras, y el señor Forns, de la Comisión de Legislación y representante de la Confederación en el Consejo Panamericano.

La batalla contra el calor

Doce piscinas y un río pequeño y vituperado son los recursos acuáticos con que el madrileño cuenta para combatir el calor. Las terrazas, establecimientos de «las afueras», cines al aire libre y la Sierra, son, por otra parte, recursos muy estimables. En realidad en esta defensa contra el calor que ahora comienza hay que considerar dos frentes importantes: el día o la noche. Operar en el segundo frente es relativamente fácil. Lo difícil es operar en el primero, es decir, durante el día y especialmente hacia las terribles horas del mediodía y de la siesta.

En esta batalla diaria la escasez de piscinas y sobre todo la limitación de su uso—hay que tener en cuenta que el madrileño corriente sigue trabajando a horas fijas, como si nada hubiera pasado—hacen que el ciudadano recurra a la actuación acuática por vía bucal. La cerveza triunfa en esta batalla.

En el año 1815 se inició en Madrid la fabricación de la cerveza. Desde entonces a nuestros días el espumoso líquido se ha incorporado definitivamente al costumbrismo madrileño y hoy es la bebida veraniega por excelencia.

Les aseguramos seriamente a ustedes que la famosa agua de cebada es ya una bebida casi de museo. Sólo algún que otro castizo que no quiere quedar mal con la tradición se atreve a pedir este refresco en los aguaducos típicos, según la antigua usanza.

Don Ramón Menéndez Pidal está aquí

Há regresado de Roma, donde asistió a la entrega del premio de cinco millones de liras con el que le galardónó la Academia de los Linceos, don Ramón Menéndez Pidal. Don Ramón—millonario en Italia—no dedicó sus días al descanso sino como siempre al estudio. Con don Ramón Menéndez Pidal, ya en su casa de Chamartín, ya entregado de nuevo a su obra «Historia de la épica española», hablamos.

—¿Qué impresión trae de la entrega de su galardón?

—Muy buena, muy bien todo aquello.

Y poco más nos dice. Don Ramón siempre es parco en palabras cuando de hablar sobre él se trata.

—Aproveché el tiempo en Florencia acudiendo a su Biblioteca Nacional.

—¿Qué estudió allí?

—Un códice de las Cantigas, que es como un segundo tomo del que existe en España y que no sé cómo pudo llegar a aquel centro florentino, y otros interesantes manuscritos españoles.

Por el mejoramiento moral y material del agro

El presidente de la Unión Nacional de Cooperativas del Campo, don Vicente Puyal, al cumplirse el décimo aniversario de la fundación de dicho organismo ha expresado el esfuerzo realizado, sin tregua, año tras año, para elevar las condiciones y material del agro.

En conjunto el camino seguido ha sido eficaz, como se demuestra en la memoria aprobada en la reciente asamblea de Valencia. Existen cuarenta y cuatro uniones territoriales del campo, 91 cooperativas provinciales, y en total, 4.585 entidades de carácter local.

En la última asamblea—añadió—se estudiaron importantes temas relacionados con las cajas provinciales, silos y graneros, mecanización agrícola y centrales lecheras en ciudades de más de 25.000 habitantes.

Distinción al marqués de la Valdavia

Al mediodía de hoy, en el despacho oficial del presidente de la Diputación de Madrid, marqués de la Valdavia, la Asociación de la Palabra Culta y Buenas Costumbres ha rendido a aquél un homenaje de admiración y reconocimiento por la labor desarrollada en pro de fines de la entidad. Se le entregó el premio a la constancia «General Matilla», creado por la Asociación para perpetuar la memoria del ilustre soldado.

El secretario de la entidad, don Jesús González Basante, entregó al presidente de la Corporación provincial el diploma acreditativo. Don José Rodríguez de Julián, presidente de la Palabra Culta, elogió la personalidad y la labor del marqués de la Valdavia.

Este agradeció el homenaje, recordando la estimable obra del general Matilla.

El XXV aniversario de la consagración de Vizcaya al Sagrado Corazón de Jesús

Don Esteban Bilbao pronunció un magnífico discurso

Misa de pontifical

Bilbao, 23. — Bilbao conmemoró ayer el XXV aniversario de la inauguración del monumento al Sagrado Corazón de Jesús, levantado al final de la prolongación de la Gran Vía, y de la consagración de Vizcaya al mismo.

A las once de la mañana, ante el altar instalado al pie del monumento, se hallaban el Ayuntamiento de Bilbao y la Diputación de Vizcaya y Ayuntamientos de la provincia, en cuerpo de comunidad, con sus banderas, así como el resto de las autoridades vizcainas presididas por los gobernadores civil y militar. Igualmente asistió el prelado de la diócesis doctor Morcillo. Una inmensa multitud se apiñaba en la Plaza del Sagrado Corazón, Avenida de José Antonio y final de prolongación de la Gran Vía. Junto al altar destacaban las banderas pontificia y española. Al llegar el presidente de las Cortes Españolas y del Consejo del Reino, don Esteban Bilbao, una compañía del Regimiento de Arcillano, con bandera y música, rindió honores.

Primeramente, el prelado ofició una misa de pontifical. En el ofertorio, la Diputación de Vizcaya, representada por su presidente señor Ruiz Alas, reiteró la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, que, en nombre de la provincia, hiciera entonces el presidente de la Corporación, don Esteban Bilbao.

Después de terminada la misa, el obispo hizo la consagración de la nueva diócesis de Vizcaya al Sagrado Corazón de Jesús y dirigió a las autoridades y muchedumbre paternales palabras, rezando un Padrenuestro por las almas de los que

contribuyeron a la erección del monumento y a la defensa del mismo en el tiempo de la República, habiendo fallecido posteriormente. Terminó invitando a don Esteban Bilbao que hiciera uso de la palabra en atención a que el gran monumento había sido inaugurado y Vizcaya consagrada al Sagrado Corazón durante la presidencia de don Esteban Bilbao de la Diputación de Vizcaya, en 1927.

El presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, comenzó recordando cómo hace 25 años, en una solemne ceremonia, se procedió a la inauguración del monumento, con una misa de pontifical, asistiendo el cardenal Tedeschini, entonces Nuncio de Su Santidad en España. Rememoró todas las vicisitudes que pasó el monumento, desde que se constituyó el Ayuntamiento secretario de la República, que acordó derribarlo y la magnífica reacción del pueblo vizcaíno, que ante tan censurable decisión acudió en masa a orar ante el monumento, en manifestación imponente, cuyo gesto contribuyó a que no llegara a realidad tal acuerdo. Estableció un parangón entre este acto y el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, y dijo que así como Vizcaya renovaba su consagración al Sagrado Corazón de Jesús, convenía hacer resaltar que España también ha sido consagrada a Aquel por medio de su Caudillo, ceremonia que impresionó grandemente al señor Bilbao al ver a un Jefe de Estado arrodillado, haciendo, con fervor admirable, la consagración de su pueblo al edificio Corazón.

Con la intervención del señor Bilbao terminó el acto. — Cifra.

Un solo escalafón para el personal de la Guardia Civil

Madrid, 23. — Un proyecto de ley presentado a la aprobación de las Cortes del Reino, dispone que el personal de distintas procedencias pertenecientes al Cuerpo de la Guardia Civil quedará fusionado en un solo escalafón, que se formará con sujeción a las reglas siguientes: los generales en la escala única, quedarán colocados por categorías, y dentro de cada una de ellas por orden de antigüedad en el empleo.

Los jefes y capitanes de las escalas de oficiales de los antiguos Institutos de la Guardia Civil y Carabineros pasarán a formar una sola, sirviendo de base la primera de ellas e interpolando en las mismas a los procedentes de Carabineros en el lugar que les habría correspondido si hubiesen solicitado su ingreso en la Guardia Civil en las mismas fechas y condiciones en que pidieron el pase a Carabineros. Figurarán por orden sucesivo: los ingresados con anterioridad a la promulgación del real decreto-ley de 15 de agosto de 1927, los que pasaron durante la vigencia de dicha disposición y los que cambiaron de arma después de su derogación por decreto de 26 de agosto de 1931.

Los ascendidos por méritos de guerra mientras figuraron en el escalafón de Carabineros ocupará en la escala general el lugar inmediatamente posterior al que correspondiera, o el que le correspondiera si no se encontrase ya en activo, al jefe y oficial de su propia escala que quedó precediéndole al serle concedida dicha recompensa, análogamente se procederá para escalafonar a quienes por haber sufrido postergación u otras causas perdieron puestos perteneciendo a la escala de Carabineros.

Los jefes y oficiales procedentes de clases de tropa de Carabineros, serán escalafonados en el puesto que les correspondiera por su antigüedad en el empleo de teniente. Inmediatamente después del último capitán del escalafón resultante por aplicación de las normas anteriores, figurará el primero de la escala general del nuevo cuerpo de la Guardia Civil.

La aplicación de las anteriores normas no deberán introducir alteración en el or-

den en que figuran actualmente dentro de su escala independiente, los jefes y oficiales procedentes de Carabineros.

Si por consecuencia de lo dispuesto anteriormente resultase excedencia en alguno de los empleos de jefes, quedará amortizada con las primeras vacantes que en el mismo ocurran, y hasta que se produzca la normalización se mantendrá en la escala de capitanes igual número de vacantes que el de jefes excedentes exista en cada momento. Los ascensos impuestos por el escalafonamiento no producirá efectos económico retroactivos.

Se modifican las plantillas generales del Cuerpo de la Guardia Civil con el aumento de una plaza de general de brigada y la supresión de un teniente coronel y un capitán. — Cifra.

Elija la etiqueta de garantía
LUNA PULIDA CRISTAÑOLA
en espejos, muebles, escaparates, etc.

Es un producto de
CRISTALERIA ESPAÑOLA, S. A.

Use
antisolar
PROTEGE SU PIEL

RUTAS DE ESPAÑA

EXCURSION MADRID - ANDALUCIA
Salida: día 30 de junio y... todos los lunes

EXCURSION A VALENCIA - MADRID
Salida: día 27 de junio y... todos los viernes

SON DOS DE LAS 53 RUTAS DE ESPAÑA QUE RECORREN SEMANALMENTE LOS AUTOPULLMANS DE

Viajes Meliá, S. A.

Paseo de Gracia, 6
Teléfono 22-86-93
Barcelona

EXCURSION A FATIMA

con cinco días en LISBOA y MADRID, un día en COIMBRA y visita a varias ciudades portuguesas y españolas.

Del 9 al 20 de julio

Inscripciones limitadas en:
VIAJES BAIXAS, S. A. — Via Layetana, 133
JUNTA DE PEREGRINACIONES DEL OBISPADO
Diputación, 273 — Teléfonos 21-94-37 y 21-75-79

VDO. SOLAR POR 25.000 PTAS.
a 5 m. tranv. Pde. edif. 3 pisos. T. 212390

ayuda a las amas de casa

a mantener la higiene en su hogar con muy poco gasto, el excelente Jabón de Baño que acaba de poner a la venta la Perfumaría Richelet.

Es un jabón de agradable perfume que dura muchísimo y cuesta muy poco.

No deje de probarlo, señora, y compre en seguida una pastilla del económico

Jabón de baño Richelet

P.101

LOS DRILES DE PAÑOS RAMOS

El traje ideal para el verano

FRESCO

porque el dril está fabricado con algodón jume legitimo.

COMODO

porque es ligero, sin forros ni ajustes sensibles al cuerpo.

PRACTICO

porque es lavable en casa, como toda prenda interior de calidad.

LOS DRILES DE PAÑOS RAMOS

PELAYO, 10
SON DRILES DE CALIDAD

Vea nuestros escaparates.